
 

 

 

 

 

 

 

 

 

■会長の時間 薬王寺文宏 会長 

みなさん、こんにちは。 

去る４月 22 日はクラブのゴルフコン

ペが行われました。 

今回は９名参加で行われましたが、天

気のも恵まれて非常に楽しくプレー

させていただきました。うちのクラブでは通常の例

会では食事が無くそのまま例会を聞いて開催となる

為、他クラブに比べてコミュニケーションを取る機

会が少ないところが弱点だと思っています。これを

解消するため、ゴルフコンペや夜間例会を予定し、

また会員さんには色々な地区の行事に積極的に出て

いただきコミュニケーションを多くとっていただこ

うと思っていたのですが、ちょっと上手くいかなか

ったので、今後も手を替え品を変え試していこうと

思います。 

ゴルフコンペの話に戻りますが、ご参加いただきま

した全員が和気あいあいと一日を過ごし、またちょ

っと仲良しになったと思います。ゴルフをされる方

限定となりますが、また機会を作りますのでさらに

たくさんの方にご参加いただきたいと思います。当

日は 18 ホールプレーする中でショートホールとい

う 1 打でグリーンに乗せることが可能な短いホール

が４つあるのですが、この中の２ホールをチャリテ

ィホールと決めて、ここで 1 打でグリーンに乗せる

ことができなかった方に 500 円の寄付をお願いしま

した。全員分合計で 7,000 円になりました。さらに

明石先生から賞品の一部、また天気と同伴者とハン

ディに恵まれまして私が優勝させていただきました

のでハッピーを、総額 10,000 円を清花ボックスに入

れさせていただきます 

さて、たまには仕事の話をさせていただきます。 

昨年度から組合の三役を仰せつかって、公的な動き

もしなければいけなくなっています。組合では加盟

事業所の困りごとを色々解決に動かないといけない 

 

 

 

 

 

 

 

のですが、その中で昨年度は各自治体への陳情にお

伺いしました。皆さんご存知の通り、昨年から様々

なものが値上がりしました。私たち印刷業者も原材

料の値上げで利益を圧迫されていますので、印刷物

の値上げのお願いを第一に伺うのですが、それと一

緒に著作権の保護のお願いもします。 

 

お客様から印刷のご依頼をいただいて印刷物を納品

します。その後、そのお客様からご連絡いただき、

「このページの写真とイラストを送ってください」

と依頼をいただくことがあります。また官公庁での

入札を落札し打ち合わせをしに行くと、昨年のデー

タを支給しますのでこれと同じリーフレットを作っ

てくださいと依頼されることがあります。これらの

行為は普通だと思われてる方がまだまだ多いのです

が、これって著作権が関係しててダメな行為なんで

すよね。 

印刷物を例にとると、お客さまは印刷物の制作を制

作会社に依頼し、制作会社は制作した印刷物を納品

するというのが一般的な案件の入口と出口になりま

す。この場合、お客さまに納品される印刷物が成果

物と呼ばれ、契約上お客さまに納める義務のあるす

べてとなります。 

一方、成果物の生産工程において生成が必要だった

全てのものが中間生成物と呼ばれます。著作権法で

はこの中間生成物の著作権は制作会社が持つと定め

ているのです。 

具体的には印刷に必要な編集データや、それに配置

される画像やイラストの各種素材の全て、またボツ

になった別案なども中間生成物とみなされます。制

作会社が著作権を持つ中間生成物は、特別な契約（編

集データの譲渡、または著作権の譲渡）をしていな

い限り、納品の対象にはなりません。 

ですから、最初に例を挙げた写真やイラストを欲し

いと言われたときは別途費用が必要になりますし、
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このデータで同じものを作って欲しいと言われたと

きは「著作権法上、同じものは作れないので、新し

くデザインさせてもらいます」と言って改めて作ら

せてもらいます。 

ということで、著作権は私たちの仕事の根幹を脅か

す重要な問題なので、簡単にご紹介させていただき

ました。 

■幹事報告 安田文彦 幹事 

みなさん、こんにちは。本日の幹事報告

は 1 点ございます。 

2023年4月11日の寄付についてご報

告いたします。ロータリー財団が 1,771

円米山奨学金が 2,340 円でした。引き続きよろしく

お願いいたします。 

 

■各会員からの報告 

〇奉仕プロジェクト委員会 勢井由美子 委員長 

①5 月 21 日㈰の海岸清掃活動にはご家

族そろってご参加くださいませ！ 

②東京ロータリークラブ例会出席して

バナー交換をしてきました。 

 

〇クラブ管理委員会 瀧伸一 委員 

第 110 回例会出席について、次の通り

報告いたします。 

・開催日：2023 年 4 月 25 日火曜日 

・会員数：40 名 

・ホーム出席：25 名 

・オンライン出席：1 名 

・出席者合計：26 名（出席率 65.00%） 

 

〇クラブ管理委員会 中田哲朗 副委員長 

○次回、第 111 回例会について 

 2023.5.9（火）12:00～宮崎大学地域   

デザイン棟 

 

 

■卓話  

〇奉仕プロジェクト委員会  

長友和彦 委員 
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